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改变系列（1） 

需要改变（回转） 

作者：凉水 

变化（改变）才是永恒    

我们想改变吗？想改变现状吗？不一定每个人都想改变，保持

原状多么好。 但现实告诉我们，世界在不断改变，周边的人在不

断改变。个人的属灵生命也无法逃避改变。有一句话说“改变才是

永恒”，这话挺有深度的。 

 

1. 世界在不断改变    

世界在不断改变。近代二百年间的工业革命给世界带来的变化，

大家有目共睹。 特别这几十年的信息革命，世界的变化翻天覆地。

我们这一代人是非常好的见证人。科技带来我们人类生活极大的改

变。 

以前的人主要是在田里工作，后来在工厂里、办公室里工作。

现在逐步发展，在家里工作的越来越多了。 工业革命 4.0 时代，
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随着机器人的大量出现，将会有大量的人失业。工厂的工人没有了，

银行的柜面人员没有了，无人驾驶导致司机不需要了。以前是大家

庭的生活，有好几个兄弟姐妹；现在是小家庭，甚至是单亲家庭；

最后人们甚至各自一个人生活。以前小朋友玩游戏是几个人一起玩；

现在的小朋友都是一个人自己玩手机。  

 

 现在偶尔还要带现金出去。过几年后，我相信一台手机就能

搞定一切。我们的生活方式随之也会发生很大的变化。我想提的一

点就是世界在不断改变，而我们就生活在这改变中。科技进步、物

质生活的丰富，不仅影响我们的生活模式；更重要的是，这些也带

来世界观和道德观的改变。这才是我们更关心的问题。 

 

2. 周边的人也在不断的改变   

看看身边的人，就能感受到人在不断改变。我们有60后，70后，

80 后，90 后，00 后。每 10 年一代人，从他们的价值观和生活态度

可以看出每代人都有不同的特点。在新加坡有建国一代，立国一代，

草莓代，榴莲代…这些不同的标签，都是代表着一代人的特征。 
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以前年代的人，比较刻苦简朴，去路边小摊吃东西都是理所当

然的事情；还有习惯走路，很少打出租车。现在的年青人，就不一

定这样想了；打出租车，享受美食多么好，他们追求多一点的享

受… 

所以人在不断的变化中。好的转变当然好，但那些不好的改变，特

别道德上的跌落，是很多老一代的人无法想象和接受的。当我们接

触年轻人，总有这样的冲击和感觉：为什么他们变成这样，为什么

这样处世为人，为什么有这样的价值观。世界在变，人也在变。 

 

你循着哪个方向改变 

既然世界在变，一切在变，问题是你循着哪个方向在改变。约

翰福音 3章 16节说：叫一切信他的，不致灭亡，反得永生。  

这节经文描述了我们属灵上动态的情况：若没有神的拯救，我们的

结局就是灭亡。每个人都在这条灭亡的道路上奔跑着，信耶稣就是

一个扭转：从走向灭亡，掉头走向永生。这里告诉我们有两股的力

量在运作，一个力量引领我们走向灭亡；相反的，神的力量引领你，

拯 救 我 们 走 向 永 生 。 
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这两种力量在你的生命里，谁胜谁负呢？你是被神改变，还是

被世界、被肉体改变呢？你感觉到你在改变吗？你感觉到那在改变

你的力量吗？你感觉到那力量在你生命中的操作运行吗 ?   

 

一些人认为自己没什么改变，十年如一日。 比如，我生命虽然

不怎么光彩，也谈不上什么进步，但看来没有怎么退步，还好。 

现实情况真的是这样吗？ 就算我们的生命没犯大错，但是，如果

我们没有改好生命里原有的缺点和软弱，我们就是在退步中。  

 

举个例子来说：我的脾气十年来没有恶化。我还是一如既往，

只是骂我老婆。。我每天只骂三句就马上停止，挺有修养的，从来

不动手打人。我真的没有退步吗？或者我十年来赌博的习惯一贯如

此。我也不是大赌，这也不是很害人的坏习惯。又或者我有一些根

深蒂固的价值观，十年不变，都是这样做人做事。这是否意味着你

没有变化呢？实际上，十年的“不变”和“坚持”会使得你更加顽

固刚硬。  
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一个 20 岁的年轻人改变比较容易。你会发现年青人比较开放，

容易改变。 一个 40岁的人，经历 20 年的强化巩固后，改变就比较

困难。到了 60 岁，能改变的机会就更少，除非死到临头。 所以不

要以为我们能保持原状，其实我们是在不断地被改变。可能一朝醒

来，要逆转已经几乎成为不可能了，因为过去的包袱太重了。 

 

我们可以尝试给自己一个预测：若我们按着现在的生命轨迹继

续运行，不用说 10 年，5 年后我们会更加走向神（永生），还是会

更加走向世界（灭亡）呢？我们觉得有需要改变吗？还是放任自己，

将命运交给世界和肉体呢？ 

 

救恩就是一个改变的呼唤 

神呼唤我们改变。圣经的用语是归回，回转。不要再坚持旧路，

要回转归向神。我们一起来看看“归回”这个字。 

1. 神呼唤我们归回、改变  

归回这个字希腊原文编号是 1994。我们来看几段经文。第一段经文
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是 使 徒 行 传 26 章 18 节 ： 

我差你到他们那里去，要叫他们的眼睛得开，从黑暗中归向光明，

从撒但权下归向神；又因信我，得蒙赦罪，和一切成圣的人同得基

业。 

救恩就是要改变方向归向神，从黑暗中出来归向光明，归向神。

若不回转就被拉进黑暗里，在黑暗中灭亡。 第二段经文是帖撒罗

尼迦前书 1章 9节： 

因为他们自己已经报明我们是怎样进到你们那里，你们是怎样离弃

偶像，归向神，要服事那又真又活的神。 

救恩就是离弃偶像归向神。偶像不只是一个木偶神像，乃是指

一些取代了神位置的追求。若没有归向神，我们就在拜偶像中度过

余生。 

 

2.  重生后的更新改变 

神救恩改变的呼唤也体现在我们重生后的生命更新。我们来看罗马

书 12章 1-2节： 

1
所以弟兄们，我以神的慈悲劝你们，将身体献上，当作活祭，是
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圣洁的，是神所喜悦的；你们如此事奉乃是理所当然的。 
2
不要

效法这个世界，只要心意更新而变化，叫你们察验何为神的善良、

纯全、可喜悦的旨意。 

 

虽然这两节经文不是使用“归回”这字，但同样也表达了属灵

生命需要不断地更新改变。在基督徒的生命里，受洗只是一个开始，

是迈出生命方向改变的重要第一步。但受洗后要继续前行，不然就

不能成功。很多人就在这开始的阶段里停步，结果新生命就夭折在

半路了。 

 

我们需要改变 

什么时候我们会感到我们需要改变呢？通常是当我们一败涂地

的时候，我们才有决心去改变。谈到变革维新的需要，中国的近代

历史很能说明这个道理。两千多年的君主制度一直到清朝为止，中

国人都自认为中国是世界的中心，皇帝则自认为天子。 但是 1840

年的鸦片战争敲醒了我们的愚昧和高傲。我们用刀与敌人的火抢比

拼，用木船去抵抗别人钢板的大船，结果一败涂地。中国的自大、
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闭关自守，使自己成为任人宰割的鱼肉，导致一个又一个的凌辱。 

假若没有鸦片争战以及一连串的羞辱，我们真的会决心改变吗？看

来唯有当我们一败涂地时，才会有心改变。 

 

 

属灵的生命也是同样的情况。若我们不肯放下自大自高的心，

真诚勇敢地面对自己的问题和软弱，我们不会改变。若非我们真知

道自己的问题而改变，我们就会在自大中灭亡。自大、不肯改变的

人等待他们的就是属灵的灭亡。箴言 16 章 18 节说：骄傲在败坏之

先 ， 狂 心 在 跌 倒 之 前 。 

 

浪子的比喻给我们的启示 

我们来看路加福音 15 章 17-18节： 

17
他醒悟过来，就说：“我父亲有多少的雇工，口粮有余，我倒在这

里饿死吗？ 
18
我要起来，到我父亲那里去，向他说：父亲！我得

罪了天，又得罪了你；”  

人总是在走投无路的时候才回转。不过，回转后就万事大吉了
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吗？事情没有那么简单。浪子比喻里的小儿子走投无路，就醒悟过

来，说：我要归回（回转）。感谢神他最后能回转。  

 

但是，不是很多人都能回转。 你在罪中的时间越长，陷得越深，

就越难回转。 而且以前在罪中的生活，也会带来一些无法弥补的

后果。例如：回去后，如何与妻子、儿女相处呢？你没有尽爸爸、

丈夫的责任，他们能原谅你吗？他们可能一生记着你的错误，你能

面对这可能无法修补的破裂关系吗？这些都是未知之数。 

 

若在罪中的生活里，染上了什么病，又怎样呢？许多人是带着

一身病痛悔改。又或者欠一身债，以后如何承担呢？这些罪的后遗

症，都不是你回转就马上消失的。回转了的你还要去承担和面对这

些棘手的问题。我们不要这么愚昧吧！何必还要继续堆积罪债呢？

早点回转吧！ 

 

我们该如何面对失败 

人在失败里容易求变，但失败未必能成就改变。这里面有很多
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因素会影响我们是否能真正改变。我们今天先来看看如何面对失败。 

1. 世上有三类人 

这个世上有三类人： 

第一类的人看见别人失败，就会引以为鉴，不犯别人的错误，是最

聪明的人。所以打开我们的眼睛看看一些失败的例子，可以给我们

一个警告。 

第二类人可以从自己的失败中吸取教训，不再重蹈覆徹，这类人没

有那么聪明。 

第三类人是最愚拙的人，失败了都不吸取教训，以后重复犯错。 

你觉得你看见的是哪类人比较多？我们自己又是哪种人呢？ 

 

2. 要正面面对失败 

一句名言说：失败乃是成功之母。 

失败可以成为成功之母，但前提是我们要正面面对失败。我们可以

吸取失败的教训吗？我们要向前看，但在向前看之前，要先检讨过

去的失败。 
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正面面对失败的反面就是忘记失败。我们现在的教育制度就是

让孩子忘记失败。对孩子总是要鼓励，不要让孩子面对失败的现实。 

让他们的失败进入迷雾里，淡化它，不要让他们看见真相。即便做

的不好，没事的，不要给孩子压力，还要请他吃一顿牛排餐以示安

慰。请问，若孩子都没有深刻知道自己失败的缘由，如何能求上进

呢？ 

我们大人面对失败，也会有同样的问题。忘记背后，努力面前，

伤心的事情要尽快忘记，要很快将失败抛诸脑后。 没有总结教训，

便马上重新上路，很忙碌地做这样做那样，结果很有可能就是又一

次的失败。 

 

以前我认识一对夫妇，他们的婚姻生活有很多失败，造成互相

的伤害。他们改善婚姻关系的方法是什么？就是忘记背后，重新来

过。 这有一定道理，不要再记着以前的恩怨，不要翻旧账了。但

是问题的根源，我们还是需要去正面解决。 

  

没有解决问题的根源就重头再来，三个月后，还是会出事。出
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事后，又重复地重头来过。婚姻里能有多少次重头来过的机会呢？

几次后大家可能就都失望了，倒不如放弃婚姻吧！ 

 

我们常常会盼望明天会更好。但是，若没有勇气正视自己的失

败，找出原因去改变，明天不可能会更好的。 
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3. 深刻检讨自己的问题 

如果你问人为什么失败时，一些标准的答案就是离开神，与神

关系不好，没有读经灵修等等。这些判断虽然不是错误，但是我们

需要深刻一点思想问题的根源。为什么我会犯如此大的错误呢？ 

例如，为什么我犯了这么大情欲的罪呢？是简单的一时糊涂，一时

冲动吗？还是生命里一向都没有顺从神，对老师的劝导置若罔闻？

又或者是生命根本就是在常常地顺从肉体呢？ 

为什么我欠那么大的一笔债呢？只是当时糊涂吗？那晚赌得太

沉迷了，运气不好，还是有更深的原因呢？ 

 

为什么我婚姻失败呢？不要草率地把矛头指向对方。在婚姻的

问题上，很少有人会说自己完全没错。但问题是错在哪里，我们想

改正吗？ 不少人选择离婚就是因为没有反省自己的问题。他们的

想法就是对方不好，找另外一个好一点，就天下太平。所以在尝试

改变自己之前，就马上进入新的婚姻。而事实往往是事与愿违，因

为自己根本的问题没有解决，没有改变，婚姻还是失败。 
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每个人都有缺点，每个人都会犯错失败，重要的是：我们要正

面面对失败，我们所需要的是改变。 

 

总结 

让我们来对这次的讲道信息做一个总结。 

§ 世界和我们都在改变。有两股的力量在改变我们，我们要么

是走向神，要么就是走向肉体、世界和灭亡。 我们要改变，

回转归向神，脱离灭亡的结局。  

§ 过去的失败确实使我们很痛苦，但我们要正面面对，不是任

由以前的恶习继续拖垮我们，我们要改变。 

另外，我们留下两个问题请大家就这次的讲道内容进行思考： 

第一个问题：过去五年，让你后悔的失败是什么？失败的原因是什

么？ 

第二个问题：在未来五年，有什么事情你拖延没有做，有什么缺点

你还没去改变。这会是另一个后悔的五年吗？ 

 

《完》 

 


